

BERICHT DES VETERANEN-OBMANNS FÜR DAS JAHR 2023

Erfreuliches zuerst:

Für den Veteranen - Obmann der Schützengesellschaft Schwyz wird das Jahr 2023 in Sachen Zuwachs an "Jungveteranen" nachhaltig in die Geschichte eingehen. Alle aktiven Schützen des Jahrgangs 1963 unserer SG Schwyz haben sich dem Veteranenverband als Mitglied angeschlossen und wiederum alle haben an den Schiessanlässen teilgenommen. Ich danke daher (in alphabetischer Reihenfolge) Beat Hegner, Othmar Kuhn, Paul Schibig und Josef Ulrich sehr, dass sie sich spontan angemeldet und mitgemacht haben. Insgesamt waren wir somit mit sieben aktiven Veteranenschützen an den Wettkämpfen des Veteranenverbandes vertreten. Ich habe mich darüber ausserordentlich gefreut und gerne engagiert. Auch im Trainingsbetrieb im Schützenhaus Grund haben die Veteranen grossmehrheitlich gute Präsenz gezeigt und damit dem Veteranenmotto: «uns zur Freude, der Jugend zum Vorbild» Nachdruck verschafft.

Schliesslich sei auch erwähnt, dass Josef Betschart im 2023 zum Seniorveteran ernannt wurde.

Schiessresultate:

Zu den geschossenen Resultaten im Jahr 2023 kann ich folgendes vermelden:

Kantonales Veteranenschiessen (durchgeführt in Lauerz):

Einzelkonkurrenz (max.100 Pt.) / Jahresstich (max. 60 Pt.)

95 / 58 Ulrich Josef (Sz)

94 / 58 Kuhn Othmar (Sz)

88 / 55 Betschart Josef

88 / 53 Hegner Beat (Sz)

87 / 52 Keller Erich

86 / 51 Auf der Maur Josef (Sz)

83 / 54 Schibig Paul (Sz)

Insgesamt konnten 5 Silberzweige (Sz) als Spezialauszeichnung im Jahresstich abgegeben werden (J.B. und E.K. wurden früher bereits ausgezeichnet).

Schweizerische Veteranen-Einzelmeisterschaft (SVEM) im Grund (max. 200 Pt.):

192 Ulrich Josef

180 Kuhn Othmar

179 Keller Erich

175 Schibig Paul

173 Auf der Maur Josef

168 Betschart Josef

158 Hegner Beat

Innerschwyzter Veteranenschiessen Schiessanlage Ried (max. 80 Pt.):

77 Kuhn Othmar

73 Schibig Paul

72 Ulrich Josef

71 Betschart Josef

67 Keller Erich
63 Auf der Maur Josef

Kantonale Veteranen-Gruppenmeisterschaft 2023 (3 Runden à je max. 100 Pt.):

Anzahl Gruppen: insgesamt 57 / SG Schwyz mit 2 Gruppen à 3 Schützen
Gruppe SG Schwyz 1 (Othmar Kuhn, Paul Schibig und Josef Ulrich) erreichten nach drei Runden den 10. Schlussrang und erhielten eine Gruppengabe von CHF 30.--. Herausragend die Einzelresultate von Paul Schibig: mit 98 Pt. 1 x erster und mit 95 Pt. 1 x im dritten Einzelrang in seiner Waffenkategorie.
Gruppe SG Schwyz 2 klassierte sich im 43. Schlussrang.

Weitere Resultatergänzung an dieser Stelle:

Paul Schibig hat am Morgartenschiessen den ersten Rang erzielt und damit die begehrte Bundesgabe erhalten. Natürlich ist das kein Veteranen Anlass. Da Paul aber in seinem ersten Veteranenjahr altersmässig näher am Gewinn war, erachte ich diese schöne Tatsache des Tagessieges von Paul Schibig auch an dieser Stelle als erwähnenswert. Auf jeden Fall: herzliche Gratulation im Namen aller Veteranenkameraden zu dieser feinen Einzelleistung und damit zum Einzug in den viel beachteten Kreis der "Morgartensieger".

Ausblick ins 2024:

Nebst den üblichen Verbandsaktivitäten und Schiessen, folgt im 2024 ein zusätzlicher Leckerbissen. Im Raum Oberaargau/Langenthal wird das eidgenössische Veteranenschiessen organisiert. Bereits haben sich alle sieben aktiven Veteranenschützen der Schützengesellschaft Schwyz eingeschrieben und werden am Samstag, 24. August 2024, die Stiche auf Scheibe Nr. 5 der Schiessanlage Langenthal absolvieren. Erfahrungsgemäss werden wir erneut einen gemütlichen und kameradschaftlich wertvollen Tag verbringen dürfen.

Schlussbemerkung und Dank:

Wie in den vergangenen Jahren war es mir persönlich eine grosse Freude, mit unseren aktiven Veteranenschützen die Schiessen zu besuchen, bzw. diese Programme mit Ihnen im Schützenhaus Grund durchzuführen. Ich gratuliere allen herzlich zu den geschossenen Resultaten. Gleichzeitig danke ich aber vor allem für das aktive Mitmachen, welches immer von einer wohlthuenden Portion Humor begleitet war.

Erich Keller
Veteranen-Obmann der
Schützengesellschaft Schwyz